

Copie anonyme - n°anonymat :

Code épreuve :

Nombre de pages : 4

Session : 2024

Épreuve de : LVB - Elvi - Espagnol

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Thème

La nación española vive un momento clave de su historia. Atacada por nacionalismos exclusivos, tiene dificultades en proponer un cuadro común para todos los españoles que se convierten en adversarios o incluso enemigos entre ellos. Construidos con intenciones cosméticas, los discursos políticos difunden el odio entre los españoles, entre hombres y mujeres, entre los géneros, entre las orientaciones de género, entre las opiniones políticas y utilizan^o revisionismo para encontrar una legitimidad moral que solo es la búsqueda de un suprematismo ideológico.

Hoy, el nuello del asunto en España no es la formación de un gobierno y la configuración de una mayoría, sino los principios fundamentales de una democracia. Fomentando el corto plazo, Pedro Sánchez conoce perfectamente el riesgo en el que somete el sistema constitucional, nacido del consenso en 1978. ¿Hay que creer que quiere, sin decirlo de manera abierta, poner en tela de juicio todo el consenso? ¿Hay que pensar que prefiere limitar las instituciones que concordarse en ver el PSOE sin ninguna influencia sobre el poder?

Compréhension

Aquí, ambos documentos nos brindan una reflexión en lo que atañe a La tradición constitucional española y su evolución.

De buenas a primeras, tanto el artículo de *EP País* como el de

⁵⁰ *El Periódico* muestran a los claros el hecho que La tradición constitucional es, hoy en día, muy controvertida*. En efecto, Heredera de 1978, La Constitución parece por un lado anciana.

¹⁰⁰ Un ejemplo elocuente de eso es La preeminencia del hombre como heredero de la corona sin olvidar el castellano como única lengua oficial. A este respecto, parece muy diferente y lejos de la realidad tanto más cuanto que* los varios escándalos a propósito de

Juan Carlos han asolado La tradición Real.

Así, frente a una nueva realidad, La tradición constitucional intenta de evolucionar para que sea en armonía con una España moderna. La heredera de La Corona Real, Leonor de Borbón, simboliza ¹⁵⁰ esta voluntad de cambio. Asimismo, La tradición tuvo un otro giro hacia la pluralidad gracias a la aprobación del uso de lenguas cooficiales en el Congreso frente a una España cada vez más plural.

²⁰⁰ Sin embargo, el camino por recorrer parece aún largo. Por un lado, aunque Vox consentía al uso de lenguas cooficiales, algunos políticos* dicen que va a divisar la población y que amenaza el carácter indivisible de la Constitución. Por otro lado, el futuro de La tradición constitucional parece ser en las manos de la princesa Leonor y de su capacidad para desembocar una Monarquía renovada.

²⁵⁰ Para concluir, si bien es cierto que* La Constitución debe y quiere cambiar, no se debe olvidar los tristes que La amenaza y las oposiciones políticas.

269 mots

Expression Personnelle

La cosa está en candela en España. Tras de varias acusaciones en lo que atañe a la mujer del jefe del gobierno, Pedro Sánchez anunció en una carta abierta publicada en X que va a decidir este lunes 23 si se queda o no a la cabeza del gobierno. ¿Cuál será el mensaje si Pedro Sánchez tira la toalla? Creo que esta carta abierta parece como el símbolo de una España cuya cohesión nacional es enferma desde varios años.

Como si la dictadura no dejara bastante cicatrices a la nación española, los escándalos se multiplican desde Noos en 2011 a la corza de elefantes* en 2012, el referéndum catalán en 2017, la exhumación de Franco en 2019 y últimamente los acuerdos con Sumar y el ERC que Sánchez firmó. A mi juicio, la cohesión española es amenazada más que nunca. Tomemos por ejemplo la corona real hoy, parece un pilar muy débil de la cohesión nacional debido a los escándalos. Además, las últimas elecciones generales ponen también en tela de juicio la estabilidad del país: tanto Feijóo como Sánchez han negociado con los partidos extremistas (Vox, ERC...) para que sean elegidos. Como colofón, Pedro Sánchez podría irse y muchos hablan de "catastrofe" a propósito del que presentó España como "indisoluble" en 2017 al lado del Rey. El Diario ilustra este falta de cohesión a través de una viñeta que representa, ^{paródicamente,} el Día de la Hispanidad sin hispanicos.

Sin embargo, no pienso que sea el fin de la cohesión nacional aunque se vislumbra un futuro complicado. Al nivel real, la princesa Leonor puede ser la clave, simbolizando nuevos valores y la idea de una nueva monarquía. Ojalá de la talla. Al nivel más general, los cosas cambian gota a gota hacia una España plural. Un ejemplo eloquente de eso es la aprobación del uso de lenguas cooficiales en el Congreso. Parece imposible hacer la vista gorda sobre la pluralidad de la nación española y los líderes deben implementar medidas a favor de esta pluralidad a fin de reforzar la cohesión.

Para concluir, estoy convencido de que la nación española, ^{está}, amenazada, la realidad actual lo demuestra. No obstante,

Leonor es un perfil esperanzador y aeo que España puede superar este desafío aunque el camino por recorrer es pleno de trubas.

376 mots